

Le pallium recouvert d'une enveloppe de soie, est étendu sur le milieu de l'autel.

Coincidence remarquables, cet ornement d'honneur, cet insigne officiel de la plénitude de sa juridiction, Monseigneur va le recevoir des mains du prélat qui lui avait témoigné sa haute sympathie dès le jour de son ordination sacerdotale à Rome, et qui, quelques années plus tard, avait rendu un hommage public à l'éloquence du jeune prêtre en l'invitant à prêcher, dans sa cathédrale, à l'occasion de la réception de son propre pallium. Et cette cérémonie va se célébrer dans l'église même, où, petit enfant, il avait fait sa première communion, reçu les sacrements de confirmation et de baptême.

Après avoir entendu, au nom du Souverain-Pontife, le serment de fidélité de Mgr Bruchési, Mgr l'archevêque d'Ottawa se lève donc avec toute l'assistance, et plaçant, comme un dernier rayon et un dernier éclat, le vêtement sacré sur les épaules du pontife que l'Eglise veut ainsi honorer d'une façon extraordinaire, il prononce les paroles suivantes :

« En l'honneur du Dieu tout-puissant, de la bienheureuse Vierge Marie, des bienheureux apôtres Pierre et Paul, de Notre Saint-Père le Pape Léon XIII, de l'Eglise romaine et de l'Eglise de Montréal, qui vous est confiée, nous vous transmettons un pallium, pris au corps de saint Pierre, comme signe de la plénitude de la dignité pontificale, en sus des droits archiépiscopaux, afin que vous vous en serviez les jours qui sont marqués dans les privilèges concédés par le Saint-Siège. »

L'officiant se retire ensuite du côté de l'épître. Monseigneur l'archevêque de Montréal, orné du pallium, monte à l'autel et, à tout le peuple agenouillé, il donne solennellement la bénédiction pontificale. Et puis, l'une après l'autre, les strophes du *Te Deum*, l'hymne de l'action de grâces, se font entendre sonores, pleines et sincères.

Fidèles et prêtres garderont longtemps l'aimable souvenir de cette belle fête. C'est bien, en effet, en l'honneur de Dieu que Monseigneur l'archevêque a reçu le sacré pallium, en l'honneur du Dieu tout-puissant qu'il a servi dès l'aurore de sa vie et fait aimer ; en l'honneur de la Vierge Marie à laquelle il s'est toujours si fidèlement dévoué ; en l'honneur des saints apôtres Pierre et Paul, qui personnifient toute la grande Eglise Catholique, dont ils sont les fondateurs et les chefs, toujours représentés dans leur autorité souveraine par ce pape étonnant que tout le monde admire, et qui a jugé notre archevêque parmi les meilleurs et les plus soumis de ses serviteurs.

Par u
aut le c

Saint-Su
seminair
estamen
famille
pies.

Pende
Bruchési
grâce et
thousias

De co
fait au cl
la compa
officielle
ous les j
seminair

Le fou
saintaine
ournée,
hautemel
mes sûr
de nos re
Le soi
l'archevêc

Elle se
receveme
décoré de
armes de
as à Sa

Sr Ma
al-Géné